
令和３年度 第１回 公共調達監視委員会議事録 

 

日  時 令和３年６月２９日(火) 14:00～15:00 

会  場 山下庁舎第２会議室 

 

出席委員 

  采女 博文（鹿児島大学名誉教授） 

  大脇 通孝（弁護士） 

  森 征一郎（税理士） 

 

１ 開会 

 

２ 総務課長あいさつ 

 

３ 委員長選出 

  采女委員を委員長に選出 

 

４ 審査等 

  事務局から、今回の審査案件は令和３年１月から同年３月までに契約が締結された「物 

品・役務等の競争入札によるもの」が８件で、「物品・役務等の随意契約によるもの」、「公

共工事の競争入札・随意契約によるもの」の対象案件はないことを説明し、６月７日に開

催した公共調達審査会における審議において、全ての案件について承認されたことが報告

された。 

審査案件について、事務局の会計第一係長及び第二係長が、公共調達監視委員会審査調

書等により説明を行った。 

説明終了後に委員からなされた質問、意見及びこれらに対する事務局の回答は以下のと

おりであった。 

 

以下、質疑応答 

物品・役務等の競争入札 

※会計第一係長より資料説明 

 

【整理番号 1】令和 2年度第 2回雇用保険関係業務用冊子印刷 

 委員）競争はしているとは思う。ただ、落札率が 96.5％と高率である理由は、その他特 

  記事項に記載していただいた理由ではないと思う。記載された理由は、例年実施して 

いて、落札額等も公表しているから予定価格に近い数字で応札されたとのことである 

が、例年同様の入札しているのであれば、ノウハウが蓄積されて、競争していれば価 



格は下がるのではないかと思う。県外の業者が落札しているが、県外で印刷するとコ 

ストも輸送費もかかるので、県外の業者が落札する理由が分からない。調べるのは難 

しいかも知れないが、逆に長崎の入札で鹿児島の業者が取っていたりするのではない 

か。話し合って交互に取っている可能性も否定できないので、十分、調査確認をして 

欲しい。 

  委員）以前は県内の業者が落札していたように思うが、県外の業者が落札するようにな

って以降、印刷物の内容等は変わっていないのか。 

  回答）印刷物のデータは当方から落札業者に提供しており、内容は大きく変わっていな 

い。入札は適正に行われていると考えているが、今後、同種の入札においては十分確 

認等を行って行くこととしたい。 

     

【整理番号 3】令和 2年度 機密文書廃棄処分業務委託（単価契約） 

 委員)入札無効となった理由を確認したい。熊本の業者が落札しているが、落札後、下

請けに流しているのではないか。 

 回答）入札無効の理由は、参加資格が不十分であったことが判明したためである。 

  なお、下請け等への再委託は仕様書にて禁じている。 

 委員）参加資格が不十分の業者が入札までしてしまうこと自体がおかしい。チェックが

甘いのではないか。 

 回答）本件については、入札期限ギリギリで参加表明があり、参加資格証明書と入札と

が同時に行われたため、このような事態となった。本来なら、事前に参加資格証明書

を取るなどして、参加資格の十分な確認を行ってから入札となる。今後は、委員の指

摘を受けて、十分な対応を検討する。 

 

【整理番号 8】椅子等家具什器類の購入及び不用椅子の引取り 

  委員）本件は、入札に参加した 8社が近い価格で入札しており、適切な競争が行われた

と思われる。 

 
※会計第二係長より資料説明 

 

【整理番号 2】名瀬公共職業安定所窓口受付装置更新 

  委員）入札に参加した 3社とも、大幅に予定価格より安い。一番高いところでも入札予

定価格より 135 万 8 千円も安い。見積もりが甘く、問題があるのではないか。 

  回答）市場調査を適正に行って予定価格を算出したはずであるが、委員の指摘を受けて

今後とも適正な予定価格の算出に努力したい。 

 

【整理番号 4】伊集院公共職業安定所空調機更新及び撤去・修繕作業 

  特になし 

【整理番号 5】鹿屋公共職業安定所外２官署におけるデジタル印刷機等更新 



  特になし 

 
【整理番号 6】鹿児島公共職業安定所熊毛出張所外 2件における複合機の購入及び保守点検

業務 

  特になし 

 
【整理番号 7】鹿児島公共職業安定所外１官署における丁合機等更新 

    特になし 

 

委員より、全般的な事項について以下のとおり 

  委員）全体的に県外の業者が多いと思う。けん制し合って、競争が進めば良いと思う。 

  委員）契約書は別の部署かも知れないが、契約書の文言において『瑕疵担保』という表 

現があったり、『履行内容が契約の内容に適合しない場合の措置』と表現されていた 

り、統一がとれていない。『瑕疵担保』という表現は古い。 

  委員）次回開催時に、競争参加資格についての資料を添付してもらいたい。参加資格が

案件によって、「役務」「販売」だけであったり、営業品目の指定があったりバラバラ

なので、設定の基準がわかるものを準備して欲しい。 

  回答）競争参加資格の資料については、次回開催時に準備する。契約書の表現について 

も、確認の上、統一することとする。 

 

 

５ 案件の承認 

全案件について、委員からの異議はなく、すべて承認された。 

なお、次回の公共調達監視委員会については、11 月頃開催する予定であることを委員へ

伝達した。 

 

６ 閉会 

 


